

# EL NOTICIERO PALMESAÑO

DIARIO DE ACTOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración: C. Pedro Belasco, 7, de S. m. á 3 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Domingo 21 de Mayo de 1893

NÚM. 732.

## Alcanza de Madrid

*Bolsa: Cierre de hoy 16 Mayo.*

4 p interior, 70'25.  
Id. fin de mes, 70'40.  
Exterior, 76'30.  
Amortizable, 78'80.  
Cubas, 106'90.  
Banco España, 369'50.  
Tabacos, 154'25.  
Cambios.—París, 17'00.  
Londres, 29'60.  
*Bolsa de París.*—4 p est. esp., 65'06  
Londres, 64'65.

El gobierno de Australia ha establecido la circulación forzosa del papel en vista de las infinitas suspensiones de pagos y quiebras de los Bancos de aquella nación.

El consejo municipal de Roma ha notado medio millón de liras para los gastos de la exposición que se proyecta celebrar en 1895.

El *Standard* de Londres publica un telegrama de Nueva York que hay que acoger con grandes reservas. Se dice en él que la enfermedad de su alteza la infanta doña Eulalia ha sido supuesta y que esto ha obedecido á confidencias recibidas en la Habana por conducto de nuestro representante en las que se dejaba entrever la posibilidad de que los infantes no fueran recibidos en Nueva York por aquel Gobierno con todas las consideraciones que por su alto rango y categoría merecen. Nuestro representante, al decir del citado telegrama, entabló las negociaciones oportunas para conseguir del presidente de los Estados Unidos Sr. Cleveland la seguridad de que sus altezas serían recibidas dignamente. Parece ser que el Sr. Cleveland opuso alguna resistencia pero se ha logrado vencerla y en su virtud ayer tarde a las cuatro salieron con rumbo á Nueva York doña Eulalia y D. Antonio.

Sesion del Congreso.—Se abre á las

tres presidida por el señor Vega Armijo. Se lee y aprueba el acta del anterior y se da cuenta del despacho ordinario. Juran el cargo cinco diputados, entre ellos los señores Moncasi, Comas y Vergamín. Se acuerda nombrar una comisión que pase mañana á felicitar á Su Magestad el Rey por su cumple años. Varios diputados de la mayoría que no pudieron asistir por motivos particulares á la sesión permanente hacen constar su adhesión al Gobierno en la votación recaída en el proyecto de ley aplazando las elecciones municipales.

El Sr. Moreno Rodríguez llama la atención del Ministro de la Gobernación Sr. González sobre la suspensión de un Ayuntamiento por motivos electorales.

Muchísimos diputados dirigen á la Mesa y á los Ministros ruegos y preguntas.

El Sr. Rodrigo pide al Ministro de Gracia y Justicia la reforma del código de las Cámaras de Comercio.

A dicha petición se adhieren el señor Lastrés. El Sr. Navarro Reverter pregunta al ministro de la Gobernación la causa por la cual ha sido suspendido el Ayuntamiento de Segorve. Además anuncia una interpretación respecto á la construcción del Ferrocarril de Sagunto á Calatayud. Inmediatamente se entra en la orden del día y se pone á votación el nombramiento de una comisión de tres diputados para formar parte de la comisión inspectora de la deuda pública, resultando elegidos el Sr. Cos Gayón por 104 votos, el Sr. Eguillor por 103 y el Sr. Conde de San Bernardo por 101.

El Congreso acuerda reunirse en sesiones pasadas mañana y se levanta la sesión.

Su majestad la Reina ha firmado la combinación de ascensos militares en la cual se comprende un teniente general, tres generales de división y siete generales de brigada de ellos cuatro correspondientes al arma de infantería uno de Estado mayor, otro de ingenieros y otro de artillería.

Esta tarde se han reunido en una de

las secciones del Congreso los diputados de las provincias de Teruel y Tarragona para acordar la manera de activar los trabajos de los Ferro carriles en proyecto de Baldezañan á san Carlos de la Rapiña y de Calatayud á Sagunto.

Quando se discute el Mensaje presentarán enmiendas respecto de los asuntos de Ultramar el Sr. Rodríguez San Pedro y en los asuntos militares los señores Martín Sanchez y Sanchiz.

Al primero contestará el Sr. Figueroa Torres y al segundo el Sr. Montilla. En la distribución de turnos intervendrán el Sr. Baimich y Linares Rivas contestándoles los Sres. Alfonso Gonzalez y Ramos Calderón respectivamente. En caso de alusiones si habla el Sr. Villaverde contestará al Sr. Marqués de Terverga y si habla el Sr. Moya contestará el Sr. Figueroa Torres.

El viernes próximo firmará S. M. los presupuestos de Filipinas. Se ha reunido esta tarde en la sesión 7.ª del Congreso los diputados por Navarra con el fin de nombrar una ponencia compuesta de los Sres. Marqués de Vadillo Inelvenou y Campión para que proponga los medios de conseguir que no se asimile Navarra al resto de las provincias en lo relativo á la cuantía de los tributos y en la forma de pagarlos.

El Sr. Cánovas del Castillo ha manifestado esta tarde en el Congreso que el peso de la discusión del mensaje lo llevarán los Sres. Cos-Gayón y Pidal. El en todo caso intervendrá al final de la magistratura.

Los diputados carlistas presentarán una enmienda esencialmente militar al discurso de la Corona; á la hora de cerrar esta alcancé se halla reunida la comisión de actas ocupándose del estudio de la de Infiesto.

Los diputados coruñeses se han reunido para tratar de la nueva organización militar de aquella región.

*Bolsa: Cierre de hoy 17 de Mayo*

4 p interior, 70'40.  
Exterior, 76'40.  
Amortizable, 78'25.  
Cubas 86, 106'90.  
Banco de España, 000'00.  
Tabacos, 154'50.  
Cambios.—Londres, 00'00.  
Paris, 17'00.  
*Bolsa de París.*—4 p est. esp. 65'37.  
Id de Londres.—Id. 64'87.

El cólera está causando bastantes víctimas en diversos puntos de Rusia adquiriendo en algunos de ellos gran incremento.

El gobierno de aquel país ha adoptado, en su vista rigurosas medidas sanitarias con el fin de evitar la propagación de la terrible epidemia.

Apesar de los grandes esfuerzos de los diputados del Mediodía de Francia se tiene por seguro que terminará la legislatura presente sin que se apruebe la proposición de Mr. Melina relativa á los vinos españoles.

Se ha firmado por los comisionados de los gobiernos español y portugués encargados del estudio de las zonas marítimas del río guadiana, el convenio para la navegación de conformidad con el tratado Hispano Portugués.

Esta madrugada ha fondeado en Santander el vapor *Pio IX* procedente de la Habana con gran número de pasajeros.

A la hora señalada ha dado principio en Palacio la recepción con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

La concurrencia ha sido numerosísima.

En provincias se ha verificado también con solemnidad dicho acto.

En este momento se halla reunido en casa del Sr. Pi y Margall el directorio de Union republicana. Desconócense hasta

## ZAPATERIA BAZAR PALMESANO P. de Cort, 3 y 5

Habiendo sido objeto de importantes transformaciones el **Bazar Palmesano**, su nuevo propietario participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que tiene grandes existencias de calzado de todas clases y precios.

La bondad de los materiales, la elegancia en las formas, la economía en los precios y la duración del calzado, recomiendan los trabajos de esta casa.

Recomendamos muy particularmente las botas para caballero fabricadas con excelentes materiales, que se venden al ínfimo precio de

# 9 PESETAS PAR

especialidad del **Bazar Palmesano**.

**SECCION DE CALZADO A MEDIDA.**—Tenemos muy bien montada esta Sección y además de contar con un personal idóneo están siempre expuestos los últimos modelos así Nacionales como Extranjeros.

Hemos recibido las pieles de colores, como son: Rusia, Foca, Búfalo blanco y Becerros de todos colores para calzado de verano.

Quando se exige esta casa cuenta con medios para entregar cualquier calzado á las diez horas de tomada la medida.

**GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA SEÑORA**

Visita el **BAZAR PALMESANO**, Plaza de Cort, 3 y 5

ahora los asuntos del objeto de la reunion.

Mañana se reunirán los diputados gaditanos con el fin de tratar de la Capitania general de Andalucía.

Para el mismo objeto celebrarán una nueva reunion los representantes de Galicia.

Con motivo de la recepcion de Palacio están desanimadísimos los centros políticos; no habiéndose recibido de provincias por la misma causa telegramas de interés general.

En el momento de cerrar este alcance no se tiene noticia de los asuntos de que se ocupa el Consejo de Ministros.

AGENCIA ALMODOBAR.

Nuestro amigo D. Benito Pomar propone que la *Isla Marítima* que trata de adquirir un nuevo vapor, encargue su construcción á D. Juan Manéu y á D. Francisco Matéu. Aunque este proyecto ha de encontrar muchas dificultades técnicas, y económicamente creemos que no trae cuenta, conviene que el pensamiento del señor Pomar sea conocido para apoyarlo sin reservas ó rectificarlo si fuere preciso.

UN PROYECTO ÚTIL

Dos hombres han existido en España que, á haber querido ellos, hubieran puesto la construcción naval española á la altura de las mejores del extranjero: Campo y López. Particularmente el primero, derrochó millones en adquirir desechos de los ingleses que al país de ninguna utilidad fueron.

Si dichos marqueses hubieran mandado construir media docena de vapores en Barcelona, por ejemplo, el primero, no negaremos que su coste hubiera sido más elevado que en Inglaterra; pero el segundo lo hubiese sido menos, el tercero menos aún, y con seguridad el precio del cuarto ya habría resultado igual, si no más ventajoso que el de los ingleses.

Que para ello debía gastarse doscientos ó trescientos mil duros más de lo que valían. ¿Y qué? ¿No se derrocharon millones en cascarrías extranjeras? Y doscientos ó trescientos mil duros ¿qué significaban, qué suponían para aquellos Cresos que capaces eran de tirarlos para hacer un desfile de su poderosa flota ante una familia real?

Si aquellos Señores hubieran obrado del modo que indicamos, en España hoy se construirían vapores más baratos que en el extranjero.

Pero vamos á lo que nos interesa. La *Isla Marítima* trata de adquirir un vapor rápido. Nosotros, en nombre de muchos accionistas, en nombre del país trabajador, nos permitimos suplicar á los Señores de la Junta Directiva, que este vapor se construya en Mallorca; y como nuestra idea no obedece á prurito de fantasear, daremos nuestras razones para demostrar su conveniencia.

Un vapor de 18 millas de marcha, de 800 toneladas de registro y capacidad para 200 pasajeros de todas clases, supongamos que costara 200 mil duros. A este precio hay que añadir el 16 por ciento de pérdida por el cambio, y 25 pesetas de derechos de abanderamiento, con más los gastos de traerlo á Palma; todo lo que hace un total de 37 mil duros, que hay que añadir al precio de coste.

Pues bien. En Palma tenemos á don Juan Manéu al que consideramos capaz, para construir el casco y la máquina del nuevo vapor; al mejor de los constructores españoles D. Francisco Mateu, para la parte que corresponde á maderaje y aparejo, y á renombrados artistas, para el ramo de carpintería y decorado de cámaras, como igualmente, á reputados fabricantes por lo que concierne á mantelería y demás servicios del buque.

¿Que nos falta? Un poco de voluntad; algo de corazón, de generosidad, de desprendimiento; algo que nos separe del vil egoísmo, y nos acerque al verdadero y grande amor de la patria; teniendo en cuenta que el capital que se gaste en la construcción del vapor en Mallorca, de Mallorca no sale, en Mallorca se reparte entre muchas, muchísimas familias de trabajadores, y este modo de proteger el

trabajo es el que consideramos el más digno, el que no humilla, muy al contrario, el que enaltece y bienestar proporciona al trabajador. Por esto nos hemos permitido asentar que hablamos en nombre del país. Por esto también es que esperamos, que estamos seguros que los señores de la Directiva de la *Isla* atenderán nuestros ruegos, que tanto y tanto bien á Mallorca hacer pudieran.

BENITO POMAR.

Telegramas

Cámara

Madrid 18.

En el Senado se ha pretestado la falta de asuntos para no celebrar sesion mañana á fin de presenciar la revista militar. En el Congreso ha comenzado la discusión del Mensaje con poco interés, puesto que los ministeriales representantes de las regiones interesadas en el asunto de las Capitanías generales han decidido votar contra la enmienda de los conservadores. Esta la apoyó el señor Sanchis con un discurso que no ha gustado ni á sus propios amigos. Contestó el Sr. Montilla y para una alusión el señor Cánovas. Resumió el general Lopez Dominguez recomendando esperar el presupuesto para tratar seriamente el asunto de las Capitanías que iba á votarse en una enmienda, pero los silvelistas opusieron á prorrogar la sesion porque desean ganar tiempo para intentar aplazar hasta el sábado la enmienda del señor San Pedro, quien mañana todavía como está delicado, supone no podría hablar. Y se levantó la sesion.

Consejo

Madrid 18.

Se ha celebrado en Palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia de la reina regente.

El Sr. Moret ha hecho el resumen de la política extranjera, fijándose en la Exposicion de Chicago y en la emocion que ha despertado en Francia el general Dodds. Despues ha reseñado los debates últimamente habidos en el Congreso.

La regente firmó luego la admision de la dimision presentada por el señor Navarro Rodrigo y varios nombramientos de Marina.

Despertar de apetitos

Madrid 18.

En los círculos políticos circuló la version de que don Venancio ha conferenciado con el Sr. Sagasta y ha insistido en presentar la dimision para que en el plazo más breve pueda hacerse la crisis. Esto ha dado motivo á cabildeos sobre si la crisis sería despues del Mensaje ó despues de los presupuestos. Luego se ha hablado de nombres, indicándose al duque de Almodovar para Fomento, al señor Almagro para Justicia y á los señores Gullon ó Capdepon para Gobernacion. Todo esto lo considero aun prematuro.

Apóstatas vergonzantes

Madrid 18.

Los políticos comentan que los posibilistas no asistieran ayer á la recepcion de Palacio, cuando algunos de ellos llegaron á insinuar que irían. Los monárquicos dicen de los posibilistas que más que convencidos parecen unos egoístas, no realizando acto alguno de monarquismo hasta recibir el premio en forma de una cartera, credenciales, etc. Su retrato en hacer declaraciones definitivas les coloca en una mala situacion. Así es que les acusan las gentes de hacer política poco seria.

Lo de Cuba

Madrid 18.

Se ha recibido un telegrama oficial cerca lo de la Habana. Resulta que el día 10 se aproximaron dos sugetos desconocidos al centinela del fuerte *España* de Bayamo, situado á unas 50 leguas de la Habana, y como quiera que no contestaran al quien vive que les dió dicho centinela, éste hizo fuego, huyendo los desconocidos.

Enseguida los soldados de la guarnición salieron y también dispararon sus armas contra los fugitivos. Despues se restableció por completo la tranquilidad, sin que de nuevo se haya turbado.

Extranjero

Puritanismo exagerado

Telegrafian de Chicago que los directores de la Exposicion Colombiana han acordado que el certámen quede abierto el domingo 21 de mayo y los siguientes, habiéndoles manifestado, empero, el delegado del gobierno mister Sinclair que las puertas del mismo permanecerán cerradas, aunque para ello sea necesario el empleo de la tropa, pues no permitirá que se abran en día de fiesta sin orden expresa del Presidente, quien está además facultado para echar mano de las fuerzas militares, caso de requeririo el mantenimiento del orden público.

Las deserciones

Dice un telegrama de Nueva York que no fueron solamente los marinos ingleses los que en ocasion de la revista marítima internacional desertaron de sus barcos.

En las embarcaciones rusas pasó enteramente lo mismo, debiéndose el que acabaran las deserciones al haber negado el almirante ruso el permiso de ir á tierra á los marinos de sus cruceros.

De la fragata holandesa «Vanspuyk» se escaparon 30 hombres.

Las embarcaciones de la escuadra francesa fueron las menos castigadas, pues las deserciones no pasaron de diez. Los alemanes perdieron 15 hombres y otros tantos los italianos.

De los buques españoles no desertó probablemente ningún marinero, pues de ellos no habla el telegrama á que hacemos referencia.

Cabos sueltos

Telegrafian de Gibraltar que de paso para Inglaterra ha fondeado en aquel puerto el transporte de guerra británico «Himalaya», conduciendo algunas tropas de todas armas.

—De Varsavia que ha sido arrestado otro grupo de estudiantes polacos, á los que se acusa de estar complicados en un complot nihilista.

—De Constantinopla que han fallecido doce de las 167 odaliscas del Harem que fueron recientemente vacunadas por orden del Sultán. Entre las que quedan vivas reina un miedo cerval.

—De Palermo que se han repetido los temblores de tierra en aquel distrito y en los de Trapani y de Útica. Témesese de que hayan ocurrido desgracias personales.

—De San Petersburgo que despues de haber perdido en la ruleta de Monte Carlo dos millones de rublos, se ha suicidado envenenándose el príncipe Alejandro, uno de los jefes de caballería mas ricos y distinguidos del ejército ruso.

—De París que en la reunion celebrada anteayer por los miembros de la Academia de Bellas Artes quedó elegido socio en la seccion de pinturas, Benjamín Constant, quien llenará la vacante ocurrida por fallecimiento del célebre Cabat.

—De Roma que la perspectiva que ofrece el gusano de seda de Italia no puede ser más favorable comparada á lo menos con la de los últimos años.

—De Stocolmo que reina en la Escandinavia una sequía jamás vista, causando daños á las cosechas que amenazan perderse por falta absoluta de lluvia.

—De Moseov que se teme en Rusia se esté tramando un importante complot nihilista, por lo que la policia ha comenzado los arrestos en vasta escala.

Seccion Insular

Durante los tres días de la festividad de Pentecostés se celebrará, por vez primera, oración de Cuarenta Horas en la iglesia de San Bernardo del Secar del Real en honra de la excelsa Madre de Dios la Inmaculada Virgen María.

En dichos actos se estrenarán unos hermosos candeleros, ciriales, candelabros y otros ornamentos que una piadosa persona ha regalado al custos don Miguel Bordoy, quien con infatigable celo se afana á fin de que se celebren con splendor

y magnificencia los actos que se tributen al Señor en aquella iglesia, que en otro tiempo fué venerando monasterio de religiosos del orden del Abate de Claraval.

A las muchas sociedades de recreo con que cuenta nuestra capital, ha venido á añadirse otra estos dias pasados cuyos alcances se dicen van muy léjos, y así lo hace esperar el escogido personal que ha sido su iniciador.

Lámase *Club La Torre* y ocupa los espaciosos bajos de la elegante casa Alomar, sita en el paseo del Borne.

Como prueba de aire de distincion con que ha nacido la nueva sociedad, basta decir que el mobiliario y cortinajes que exteriormente se ofrecen á los ojos del transeunte curioso, revelan una riqueza suma y un gusto extraordinario.

Por lo que á nosotros toca se las deseamos muy felices al *Club La Torre*, y esperamos de su cultura que será modelo en el proporcionar solaz á sus socios.

El vapor *Lulio* debe salir esta mañana para Ibiza y Alicante.

Mañana tendrá lugar en el Teatro Circo, á beneficio del Director de orquesta Sr. Puchades, el estreno de una zarzuela titulada *El Bouquet Nacional*, letra de un joven valenciano y música del Beneficiado.

De Las Baleares:

Repetidamente hemos oido las quejas de los que pasean por la Rambla por el mal olor que despiden las basuras que depositan frente á la tapia del convento de Sta. Magdalena las caballerías de los llamados carriles. A los dueños de estos vehículos se les debería obligar á hacer en el lugar citado, y á su costa, las obras necesarias para que su industria no resulte perjudicial y mal sanas para los vecinos.

Sabemos que el Municipio procura tener aquel foco de infección limpio y saneado pero no lo consigue á pesar de sus esfuerzos porque las calles no pueden convertirse en establos. Hace falta, pues, que el Sr. Alcalde haga retirar de la Rambla los carriles á menos que sus dueños no pongan el puesto en condiciones higiénicas, pues esto no es incumbencia del Ayuntamiento que en ningun caso debe subvencionar directa ni indirectamente las industrias privadas á costa de la bolsa de los contribuyentes.

Copiamos de nuestro colega *El Isleño*:

«Ayer tarde llamó la atención de los curiosos la maniobra efectuada por el bergantín goleta *Mazagán*, que recalaba del S. O. y al hallarse á la boca del puerto, se le acercó un bote poniéndose al habla con el capitán.

El *Mazagán* viró en seguida con rumbo al S.»

La obrería y cofradía del Santo Cristo de los navegantes que se venera en la iglesia de San Magin del arrabal de Santa Catalina celebrarán hoy la solemne fiesta que todos los años dedican al divino Redentor.

A las diez se cantará tercia solemne y luego la misa mayor con música, partitura del maestro Mercadante, con sermón por D. Juan Enseñat, presbítero y vicario de la misma.

Por la tarde á las seis y media saldrá la procesion en la que se llevará la preciosa figura del Santo Cristo, y recorrerá las calles de San Magin, Cotoner, Bayarte, Mir, plaza del Progreso, calles Dameto, Barrera, Cerdá, plaza de Navegación,

ca lles de Pou, Pursiana, Soler, Fábrica, Despuig, Caro, Hornabeque, Murillo, Ronda de Poniente, Pursiana, Pou, Rayo, Ronda de Poniente, San Magin.

Llamamos la atención de nuestros lectores, por lo que pueda convenir á sus intereses, sobre los anuncios de subasta para construcción de prendas con destino á los cuerpos que guarnecen la isla de Puerto Rico, insertos en el *Boletín Oficial* de estas islas núm. 4100 correspondiente al nueve del mes actual.

Esta tarde habrá función en la Plaza de Toros por la compañía que dirige D. Luis Agustini.

Para mañana se anuncia otra mogiganga en la cual tomará parte la picadora María Mora (a) *Redondilla*.

Un carro derribó ayer en la Plaza Mayor una mesa que estaba llena de obra de vidrio, quedando todos los objetos hechos añicos.

En el vapor *Lulio* llegó ayer la nueva Superiora ó Buena Madre de las Hermanitas de los Pobres de esta ciudad, la cual iba acompañada por otra religiosa.

Hemos sido invitados por el Sr. Custos y Obrería de la iglesia de la Soledad á la fiesta que, en honor á San Francisco de Paula, debe celebrarse hoy y mañana.

Las diversiones públicas serán: Esta noche, concluidas las solemnidades completas, balle al estilo del país.

El lunes á las tres de la tarde carreras para niños, niñas y hombres, concluyendo dicha fiesta con otro baile con música.

Riñendo anteayer varios muchachos dentro del claustro del Instituto provincial, uno de ellos cayóse produciéndole la caída una conmoción cerebral.

En vista de no haber podido verificarse la proyectada expedición de aficionados á Barcelona para asistir á la corrida de toros que debe darse mañana en la que toreará *Lagartijo*, á causa, según dicen, de no haber ya entradas para la venta, se ha pensado en verificar la expedición á Valencia, en cuya plaza toreará el expresado diestro el domingo 28 del actual.

Al efecto de que esta expedición pueda verificarse, la empresa de vapores la *Isleña* ha pedido por telégrafo á su consignatario en aquella ciudad, que le diga en el plazo más breve si sería posible contar con doscientas entradas para la expresada corrida, con destino á los expedicionarios.

En caso de que la contestación sea afirmativa se verificará la expedición partiendo expresamente el jueves por la tarde un vapor para Valencia desde donde se pondría en marcha el domingo después de terminada la corrida, á fin de hallarse de regreso el lunes 29 á las primeras horas de la mañana.

Del sumidero que hay junto á la fuente de la plaza de San Jerónimo, salen de continuo numerosas y enormes ratas que infestan las casas de los vecinos, causando las extorsiones y molestias que pueden concebirse.

Con una reja de hierro de coste insignificante podría ponerse remedio á esta irrupción.

De *El Magisterio*: «El martes último fueron calificados con aprobación de todos, los trabajos escritos de las últimas oposiciones; el viernes se efectuaron los

ejercicios orales, y en la tarde del mismo día se terminó con los prácticos y la votación pública y definitiva.

Por unanimidad fué colocado en el primer lugar de la lista de mérito relativo al aprovechado maestro D. Jaime Fornaris y Taltavull, que venia desempeñando una plaza de Maestro Auxiliar en las escuelas públicas de Mahon. Por consiguiente, á favor de él se hará la oportuna propuesta para proveer la escuela de Son Servera.

Felicitemos al Sr. Fornaris, y debemos asimismo dar nuestro parabién á los vecinos de Son Servera.

\*\*

No hemos oído aun noticia alguna respecto á la persona que debe sustituir en concepto de interino al difunto D. Juan Mestres, en la clase de Geometría y Dibujo de esta Escuela Normal de Maestras; pero hemos de suponer que la que se proponga tendrá cuando menos el título elemental, ya que no se exige que tenga el superior y aun el Normal como parece debiera ser, atendida la categoría de los restantes profesores de aquel importante centro de enseñanza.

El mercado de las afueras de la puerta de San Antonio vióse ayer regularmente concurrido.

Por el Gobierno de esta provincia se encarga á los Sres. Alcaldes la busca y captura de los individuos Simon Tobas Rigo, Jaime Tobas Rigo y Pedro Vidal Bonet, pescadores, naturales y vecinos de Ilombarts, Santany, fugados de la cárcel de Son Servera.

Ayer tarde frente el edificio de la Lionja, un coche atropelló á un niño de unos cinco años, que resultó con varias contusiones leves y que fué auxiliado por un practicante de farmacia que se encontraba en aquellas inmediaciones por casualidad.

La reunion del Jurado, verificada ayer, para dar veredicto en la causa seguida contra Miguel Vicens Pons, por homicidio, cometido en *Sa Curia Blanca*, en la persona de Andrés Vidal y Pons, ha dado por resultado la declaración de inculpabilidad, de dicho Vicens, el cual estaba defendido por el abogado D. Luis Castellá, siendo fiscal don Joaquin Llansó. Le representaba el procurador D. Pedro Montaner.

En vista de dicha declaración, no se conformó el ministerio fiscal, al cual se le ha concedido una nueva vista en jurado de la misma causa.

Se distingue de todas las similares imitaciones por su excelencia.

(Desconfiar de las imitaciones)

D. Juan Alorda, Médico-Cirujano, socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital, etc.

Certifico: que he tenido ocasion de ensayar la «Emulsion de Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, y he notado que los enfermos la toman con facilidad y la pueden soportar por largo tiempo, lo que creo es una preferencia que tiene esta Emulsion á otras de igual indole.

Palma de Mallorca 4 de julio de 1886.

Dr. Juan Alorda.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4104, se publica:

Reclamacion de cuentas municipales. Pago de expropiaciones para obras de carretera.

Subasta de obras en el Santo Hospital General.

Gastos de obras provinciales.

Real orden sobre impuesto de derechos reales.

Otra sobre multas que se impongan por el estado tributo.

Vacante de agente ejecutivo de contribuciones en Ibiza.

Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Pollensa, Costitz, Santa Margarita y Esporlas.

Arriendo de los derechos de consumo en Llubi.

Llamamiento á D.ª María Fernandez Sevilleja ó á sus causahabientes, si hubiese fallecido, para que se personen en autos promovidos contra ella por José y Coloma Pascual.

Otro á las personas á quienes pueda perjudicar la solicitada inscripción de una finca, sita en el término de Campanet, en el Registro de la Propiedad.

Otro á los herederos de Catalina Borrás y Borrás, para que se presenten á juicio verbal sobre pago de cantidad.

Otro á los que se crean con derecho á la herencia intestada de don Bartolomé Sastre y Valis, fallecido en Barcelona.

Compras verificadas por las factorías militares de Palma.

Inscripciones en el Registro civil de esta ciudad.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA

Funcion para hoy

LA UNA Y LA OTRA

LA GRAN VIA

A las 8 y media.

Entrada general 0'50 pesetas. — Medias entradas 0'30.

Servicio telegráfico particular

Madrid 20, 6'35 t.

Ha dimitido el Gobierno italiano. Es casi seguro que las minorías monárquicas promoverán un debate sobre las reformas de Gracia y Justicia.

Esta tarde ha terciado en el debate pendiente en el Congreso el Sr. Cárdenas.

Se anuncian nuevos escándalos en la cuestion del Canal de Panamá.

Madrid 20, 7 t.

Han ocurrido nuevos casos de cólera en Hamburgo.

Se han tomado enérgicas medidas por parte de las Autoridades á fin de evitar su propagacion.

Siguen haciéndose prisiones de anarquistas complicados en la fabricacion de explosivos.

El Corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 19, 4'40 t.

La revista militar ha estado brillante; ha asistido la Reina en carruaje, llevando á su derecha al Rey. La carrera concurridísima. En el cuartel real había muchos generales.

Madrid 19, 8 n.

Congreso.—Desechadas las enmiendas al Mensaje. En la disusion de la enmienda sobre la cuestion militar han intervenido varios diputados, incluso el Sr. Cánovas, y en la ultramarina los Sres. Maura y Figueroa.

Madrid 19, 8'30 n.

En la reunion de la minoría republicana en casa del Sr. Pí se ha acordado emprender una campaña en provincias contra el proyecto de administracion local. El directorio designará á las personas que irán á cada region.

Madrid 20, 9'15 m.

Barcelona.—Sigue la escitacion en Badalona. El delegado ha ordenado que cesen los apremios y embargos de parte del arrendatario de las cédulas, lo cual causaba la agitacion.

(De El Isleño.)

Madrid 18, 7 n.

La prensa de Málaga llama la atención del Gobierno sobre el terrible aumento de la emigracion en aquella provincia.

Dos industriales y los labradores venden sus comercios y sus enseres para emigrar.

El emperador de Alemania, en un discurso, ha manifestado que estaba dispuesto á intervenir en las elecciones próximas.

Madrid 19 á las 10 n.

La Reina ha firmado los reales decretos sobre personal, resultantes de las recientes reformas de Filipinas.

Ha resultado lucidísima la revista militar celebrada esta tarde.

S. M. el Rey vestía de negro, con adornos de encaje. S. M. la Reina, traje de paseo.

El desfile ha durado dos horas. Gentío inmenso ha acudido á presenciar el brillante efecto de la fiesta.

Madrid 19 á las 11'25 n.

El Obispo de Orihuela quedó ayer admitido como Senador.

Los diputados mallorquines celebraron ayer detenida conferencia con el ministro de la Guerra, tratando del derribo de las murallas de esa ciudad.

Han presentado al Sr. Dopez Dominguez el borrador de un proyecto de Ley para que lo examinara.

El ministro prometió hacer cuanto pudiera para complacer á Palma, mostrándose muy favorable á otorgar la peticion.

Los diputados salieron del Ministerio llevando muy buenas impresiones.

Madrid 20 á las 2 m.

Llegan explicaciones de la causa que motivó el rumor circulado, y del que me hice eco ayer en mis telegramas, respecto á movimiento separatista en Cuba.

Parece ser que un centinela del fuerte *España*, de Bayamo, hizo fuego el dia 10 contra dos hombres que no contestaron al *quién vive?*

Huyeron los desconocidos: con los disparos se alarmó la guarnicion y continuó haciendo fuego y persiguiéndoles.

El orden es completo en las Antillas.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló


	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear . . .	112'00
	Cambio Mallorquin . . .	61'00
	Fomento Agrícola . . .	56'00
Palma	Ferro - Carriles de Mallorca . . . . .	57'50
	Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza . . .	105'00
	La General Mallorquina . . . . .	75'00
	La Isleña Marítima . . .	46'00
	Banco de Sóller . . . . .	00'00
	Valores públicos.	
	4 p <sup>o</sup> int. perpétuo . . .	71'00
	4 p <sup>o</sup> ext. . . . .	77'00
	4 p <sup>o</sup> amortizable . . . .	79'70
Madrid	Cubas (86) . . . . .	107'00
	Banco de España . . .	370'00
	Tabacos . . . . .	147'00
	Francos . . . . .	17'00
	4 p <sup>o</sup> int. perpétuo . . .	70'77
	4 p <sup>o</sup> exterior . . . . .	76'87
	4 p <sup>o</sup> amortizable . . . .	77'75
Barcelona	Cubas 86 . . . . .	107'50
	Cubas 90 . . . . .	97'30
	Coloniales . . . . .	44'00
	Norte de España . . . .	38'35
	Francias . . . . .	26'45
Madrid . . . . .		70'80
Paris . . . . .		65'77
Renta francesa . . . . .		96'75
Londres . . . . .		65'53
Cambios	Londres á 90 dias fecha . . . . .	£8'60
	Paris á 3 dias vista . . .	46'70

# IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas.

Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

## EL POLVO SIN RIVAL



Mediante este maravilloso remedio, las enfermedades de todo género, ya sean las que afligen la juventud o la vejez en su edad crítica, desaparecen maravillosamente, y los pacientes gozan de una perfecta salud.

## UN CUENTO HOLLOWAY

Este remedio maravilloso que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las enfermedades de todo género, ya sean las que afligen la juventud o la vejez en su edad crítica, desaparecen maravillosamente, y los pacientes gozan de una perfecta salud.

## POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDOW, OIDIUM Y FIDOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidentiísima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.

El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios vicultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia a D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos a quien los pida. 21

## EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 a 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23.

Esquina a la de Tetuan. Entrada al entresuelo.

MADRID Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena. Se remiten pedidos a provincias.—Uniformes para colegiales.

## LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragueru centríco regulador, bragueru automático y oclusor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos, pacientes los han visto ó los han ensayado, a cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables a todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Cármén, 84, 1.º, Barcelona.

## Consultorio Cmoercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con persona teórica-práctica-mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su dirección, regimientando estas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 55 1.º izquierda.

## Cultos Sagrados

MAÑANA LUNES

Santoral: Sta Rita de Casia. Jubileo de cuarenta horas: Continúa en el Socorro a la Virgen de los Desamparados.

Corte de María: En Sta. Clara a la Virgen de la Cueva Santa.

## Seccion Comercial

Movimientos de buques

Día 20

FONDEADOS

De Barcelona vapor «Lulio» capitán Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 efectos y balija y efectos.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante v. «Lulio» c. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405, con efectos y balija. m. Palma.

Para Mahon v. «Nuevo Mahoné» cap. José Caldeés 18 trip. ton. 356 efectos y balija, m. Mahon.

## Movimiento local

Nacimientos

Día 16.—Varones, 1, hembras 1.

Matrimonios

Tres

Hospital civil

Día 20.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 4.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.

## Ferro-Carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: a las 3 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Palma: a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Manacor: a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma: a la 1 tarde.

## Pupilos

Se desean encontrar dos ó tres caballeros para tratarlos como de familia. Plaza Constitucion 94.2.º (Borne). 9

## A voluntad de su

dueño se desean vender dos pisos calle de a Oliv. n.º 11. En el n.º 13 darán razon.

## Nodriza

Una de 30 años de edad y leche de 17 meses, para vivir en casa de los padres de la criatura.

Informarán calle de Vicente Mut 8 3.º frente.

## Se desea vender una

galera, un carro y sus guarniciones todo en buen estado como tambien un caballo de cinco años arreglado a tiro y a silla.

En la Expenduduria calle de Palacio n.º 27 darán razon. 23

## VENTA

de una finca de la calle de la Gloria, señalada con los números 43, 45 y 17.

En el número 43 darán razon. 45

## Venta

Se vende en pública subasta el predio llamado Cap-blanc, sito en la marina de Lluchmayor de cabida de unas 240 hectáreas, 27 areas con casa rústica y urbana; cuyo acto tendrá lugar el día 2 de Junio próximo a las 4 de la mañana en el despacho del notario D. Miguel Ignacio Font, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la subasta. 4-1

## Teatro Principal

### ACONTECIMIENTO MUSICAL

Conocidos los grandes deseos manifestados por buena parte del ilustrado público palmesano de ver realizados los proyectos que hace dos meses iniciaron algunos aficionados de la buena música y que consistían en estudiar la posibilidad de que la famosa

### Sociedad de Conciertos de Madrid

una de las primeras de Europa, pasara a esta Capital con objeto de dar dos ó tres audiciones; deseos que en aquella fecha no pudieron llevarse a la práctica, y vencidos, hasta cierto punto los obstáculos que entonces se presentaron, la Empresa de este Teatro abre un abono condicional para tres extraordinarios conciertos que bajo la dirección del eminentísimo maestro compositor

D. TOMAS BRETON

tendrian lugar en breve si el público de esta Ciudad correspondiese a la fama de ilustrado de que goza.

### ABONO PARA LOS TRES CONCIERTOS

	Pesetas
Proscenios Plateas sin entradas.	150
Plateas sin id.	120
Proscenios primer piso id.	150
Palcos id. id.	105
Proscenios segundo piso id.	120
Palcos id. id.	75
Id. tercer piso números 4 y 8.	75
Id. id. id.	52
Butacas id.	44
Tertulia 1.ª fila id.	8
Id. 2.ª y 3.ª id.	5
Delanteras de Paraiso id.	250
Entrada general 3 Pesetas.—Al paraiso 150 Pesetas.	

Nota. Si el abono corresponde para sufragar los inmensos gastos como espera la Empresa, oportunamente se anunciarán los días que tendrán lugar dichos Conciertos.

## Plaza de Toros de Palma

Grandioso y doble espectáculo para hoy Domingo 21 de Mayo de 1893

Debut por tercera vez de la notable y numerosa compañía Dover Norte-Americana dirigida por

D. Luis Agustini

Todos los artistas que componen esta aplaudidísima compañía ejecutarán los más arriesgados ejercicios que conocen hasta el día, como igualmente tomará parte la simpática funámbula

MLLE. ELVIRA AGUSTINI

en sus admirables ejercicios sobre el alambre colocado a una gran altura.

ATENCION PALMESANOS. Por primera vez en esta capital se hará la gran mogiganga, titulada:

Un café cantante

Tomando parte el célebre cantaor y bailar flamenco Antonio Rueda (a) el Andaluz, el cual cantará malagueñas y bailará un bonito tango. Dicho café será destruido por un bravo novillo.

Se soltará otro bravo novillo en esta limpia que será capeado, banderilleado y muerto a estoque por el simpático diestro

ANTONIO CABELLO (a) Sevillita acompañándole en la lidia el arrojado banderillero Gonzalo Navarrete (a) Belámpago.

Dando fin a esta variadísima función con un bravo novillo embolado para el público que guste bajar al redondel, prohibiendo a los niños y ancianos.

Las puertas de la plaza se abrirán a las 3 y la función dará principio a las 4 y media en punto.

Palcos sin entrada 42 reales.—Entrada general, sin distinción, UN REAL.

PALMA.—Imp. de Bartolomé...